

Technologieneutralität im Kontext der Verkehrswende

Vorstellung und Diskussion einer Impulsstudie

Mittwoch, 22. Januar 2020, 09:00-12:30 Uhr

Magnus-Haus Berlin, Am Kupfergraben 7, 10117 Berlin

08:30	Anmeldung und Kaffee
09:00	Begrüßung und Einführung Christian Hochfeld, Direktor, Agora Verkehrswende
09:15	Vorstellung der zentralen Studienergebnisse Prof. Dr. Paul Lehmann, Leiter der Nachwuchsforschungsgruppe MultiPLEE, Helmholtz-Zentrum für Umweltforschung Leipzig (UFZ) Julius Jöhrens, Projektleiter, Institut für Energie- und Umweltforschung Heidelberg (ifeu)
09:45	Politische Implikationen: Einordnung des Klimapaketes der Bundesregierung Dr. Carl-Friedrich Elmer, Projektleiter Verkehrsökonomie, Agora Verkehrswende
10:00	Publikumsfragen
10:15	Kaffeepause
10:45	Podiumsdiskussion Postulat Technologieneutralität – Königsweg oder Sackgasse? Moderation: Susanne Landwehr (DVZ Deutsche Verkehrs-Zeitung) <ul style="list-style-type: none"> • Prof. Dr. Erik Gawel, Leiter Department Ökonomie, Helmholtz-Zentrum für Umweltforschung Leipzig (UFZ) • Dr. Hubertus Bardt, Geschäftsführer und Leiter Wissenschaft, Institut der deutschen Wirtschaft (IW) • Daniela Kluckert, stellvertretende Vorsitzende des Ausschusses für Verkehr und digitale Infrastruktur im Deutschen Bundestag, FDP • Dr. Ingrid Nestle, Mitglied im Ausschuss für Wirtschaft und Energie im Deutschen Bundestag, Bündnis 90/Die Grünen • Prof. Dr.-Ing. Christian Küchen, Hauptgeschäftsführer Mineralölwirtschaftsverband (MWW) • Dr. Thomas Steg, Generalbevollmächtigter für Außen- und Regierungsbeziehungen der Volkswagen AG
12.15 - 13.00	Mittagsimbiss

